

# Préface

J'ai rencontré Maurice Ashley le jour de la Saint-Valentin 2000, quand ma femme Jada m'a fait la surprise de m'offrir ma première leçon d'échecs avec un grand maître. L'idée de jouer aux échecs le jour de la Saint-Valentin ne peut avoir germé que dans l'esprit d'une femme un peu spéciale et plu à un mari un peu bizarre aussi. Mais elle connaît l'amour (l'obsession, devrais-je dire) que je porte à ce jeu.

Maurice et moi avons passé une soirée mémorable, à jouer et à parler pendant des heures. J'en ai appris un peu plus long sur sa façon de réfléchir et sur son dévouement pour les jeunes qu'il entraîne. Le respect que nous avons l'un pour l'autre ne s'est pas démenti depuis ce jour.

En ce qui me concerne, ma passion pour le jeu est née quand j'avais sept ans et que mon père m'en a appris les règles, les rudiments stratégiques et m'a expliqué les parallèles entre les échecs et la vie. Durant les sept années qui suivirent, il me battit dix fois par semaines. Puis, à quatorze ans, j'ai fini par voir un mat en trois coups sur l'échiquier.

Je le tenais. J'étais terrifié à l'idée qu'il voie la menace mais heureusement ce qui devait arriver arriva. Il releva la tête, posa sa main sur mon épaule et me dit: «Ma mission s'achève, je peux mourir, maintenant.» Heureusement, il est toujours en vie et il peut mesurer l'influence que ses conseils ont eu sur moi et voir les fruits qu'ils ont donnés. Aujourd'hui, dès que j'ai une pause sur un tournage, je trouve le temps de me faire une partie avec un de mes nombreux camarades de jeu. Que ce soit avec Jamie Foxx ou Barry Bonds, les vannes les plus féroces sont toujours au rendez-vous (j'ai un pourcentage de quasiment 100% avec ces deux gars, autant dire que c'est une boucherie à tous les coups). Les échecs ont cette capacité particulière de faire réfléchir tout en étant amusants et divertissants.

Le jeu d'échecs est-il une bonne chose pour les jeunes ? Oui ! Incontestablement. Les échecs leur permettent de penser plus juste, d'échafauder des plans, de se donner des objectifs, de développer leur estime d'eux-mêmes et de comprendre les relations de cause à effet. Ils leur permettent aussi de développer une façon unique de voir les choses qui ne peut que les aider dans leur vie quotidienne. C'est une activité à laquelle tout enfant peut prendre part, peu importe sa situation personnelle, une activité familiale par excellence à laquelle mon fils aîné et moi-même nous adonnons.

Ce livre vous racontera la vision que Maurice Ahsley a des échecs et les bénéfices que peuvent tirer les jeunes de la pratique de ce jeu. Il s'est donné pour mission de faire découvrir à autant de personnes que possible, des plus jeunes aux moins jeunes, ce jeu qui l'a si profondément marqué. Il suffit de lire le premier chapitre pour voir l'impact que les échecs peuvent avoir sur la vie d'une personne. Et ce message prend vie à travers les témoignages de ses élèves et des enfants de tout le pays qui ont tiré profit de l'apprentissage des échecs. C'est un formidable message d'espoir : les échecs peuvent être une des pièces du puzzle qui aidera les jeunes à s'épanouir. C'est-ce que nous voulons tous pour nos enfants.

Will Smith